

CONSEIL D'ECOLE RENE LEMIERE PRIMAIRE du 1er trimestre de l'année scolaire 2016/2017 en date du 10/11/2016

Heure de début : 18:00 - Heure de fin : 20:30

Dates des prochains conseils 17/03/2017 06/06/2017

COMPOSITION DU CONSEIL D'ECOLE : Présents

PRESIDENTE DE SEANCE :
Madame Catherine SEVRICOURT (Directrice - Maternelle Petite Section / Moyenne Section)
SECRETAIRE DE SEANCE :
Madame LECLERC (CE1)
ENSEIGNANTS :
Madame Sophie MATHET (Maternelle Moyenne Section / Grande Section)
Madame Mathilde VERRON (CP)
Monsieur Mickaël RABINE (les deux classes de maternelle, CE1)
Madame Emmanuelle MARIE (CE2)
Monsieur Gilles LEFEVRE (CM2)
Madame Clémentine PHILIPPE (complément de service le mardi et le jeudi en CM2)
REFERENTE PERISCOLAIRE :
Madame Aline MORISSET
COORDINATEUR EDUCATION:
Monsieur Benjamin TURINA
RESPONSABLE DES ATELIERS DECOUVERTES :
Monsieur Raphaël BORDAS
RESPONSABLE DE LA GARDERIE :
Madame Amélie LANGLOIS
DELEGUE DEPARTEMENTAL DE L'EDUCATION NATIONALE :
Monsieur Didier SENECAL
REPRESENTANT DE LA MAIRIE :
Monsieur Ludwig WILLAUME
REPRESENTANTS DES PARENTS D'ELEVES :
Madame Caroline LAIR - DUQUESNE,
Madame Christine DELAHAYE
Madame Stéphanie BURKHARDT
Madame Nolwenn LE JEUNE
Madame Nadia ROYER
Madame Gwenaëlle HAMEL
Monsieur Claudio VELOSO

COMPOSITION DU CONSEIL D'ECOLE : Absents

INSPECTRICE DE L'EDUCATION NATIONALE :
Madame PLE, excusée
ENSEIGNANTS :
Madame Laëtitia TANCOIGNE CM1,excusée
Madame Julie LAMY, enseignante en CM1 le jeudi, excusée

ORGANISATION DE L'ECOLE : Effectifs

149 élèves depuis le récent départ de 7 élèves. Ils se répartissent ainsi 50 en maternelle et 99 en élémentaire soit une moyenne de 21,28 élèves par classe. Les effectifs sont en baisse dans les classes de l'élémentaire. (10 élèves en moins par rapport à 2015/2016)
Effectifs par classe:
PS/MS 26 MS/GS 24
CP 19 CE1 23 CE2 18 CM1 18 CM2 21

ORGANISATION DE L'ECOLE : Organisation

Règlement intérieur : Deux points ont été ajoutés. L'interdiction de l'utilisation des téléphones portables dans l'enceinte de l'école par les élèves (appels, photos, enregistrements audio et vidéo) et l'obligation du respect du droit à l'image pour les photos prises par les familles.

A la demande d'un parent délégué, une information concernant le règlement des conflits entre enfants sera diffusée par l'intermédiaire du cahier de liaison afin qu'aucun enfant ne soit interpellé directement par des parents mécontents.

Langue vivante :

En septembre et en octobre, les élèves de l'élémentaire ont bénéficié d'un double enseignement des langues en Anglais et en Allemand. Les CM1 et les CM2 ont désormais choisi l'une des deux langues qui va être leur langue vivante 1 (7 CM2 et 3 CM1 ont opté pour l'Allemand). Les CE1 et les CE2 continuent quant à eux les deux langues, le choix s'effectuant en cycle 3. Les CP entament leur initiation à l'Allemand depuis les vacances de la Toussaint.

Concernant le voyage à l'étranger, le partenariat avec Portsmouth est maintenu. Tous les CM2 iront à Portsmouth le vendredi 9 juin 2017 ; les Anglais viendront à Caen le 16 juin. Cet échange a lieu pour la sixième fois. Gilles Lefèvre souhaiterait utiliser le service de presse de la mairie pour médiatiser cette rencontre. Il cherche aussi à trouver une école partenaire en Allemagne pour l'avenir.

Un livret scolaire unique (L S U) va être mis en place dans toutes les écoles au niveau national. Il concerne les classes du CP au CM2. Informatisé, il suivra l'élève durant toute sa scolarité. Ce livret est constitué de bilans périodiques complétés chaque année et des bilans de fin de cycle qui reprennent les compétences du socle commun.

Les enseignants continueront de proposer trois bilans dans l'année. Comme ces derniers sont en cours de formation pour utiliser ce nouvel outil, les évaluations du premier trimestre seront remises comme d'habitude pour les vacances de Noël mais le livret sera remis ou consultable en janvier seulement.

Des évaluations nationales ont par ailleurs été organisées en début de CE2. Elles doivent permettre à l'enseignant d'élaborer au mieux ses progressions, au plus près des besoins des élèves. Elles permettent aussi de communiquer avec les familles sur les acquis de leurs enfants.

ORGANISATION DE L'ECOLE: Sécurité

Un exercice d'évacuation "alerte incendie" a été réalisé le 21 septembre avec un temps de 2'33.

Un exercice de confinement "alerte intrusion" a eu lieu le 13 octobre avec l'utilisation d'un SMS pour prévenir du danger. Les élèves sont restés dans leur classe en étant silencieux. L'utilisation d'un signal lumineux est à l'étude.

Un second exercice "alerte intrusion" aura lieu avant Noël avec pour objectif de s'entraîner à sortir rapidement de l'école.

La ville de Caen a demandé des subventions de l'Etat pour la sécurité.

ORGANISATION PEDAGOGIQUE : Projet scolaire

Un nouveau projet d'école est mis en oeuvre depuis la rentrée. Il comprend 32 actions à mener au sein de l'école. En voici quelques-unes.

Un projet culturel d'envergure va être mené chaque année. Cette année est consacrée à l'art de la marionnette. Pour réaliser ce projet, une subvention de 1500 euros nous a été accordée. Nous assisterons à des spectacles et des marionnettistes professionnels interviendront dans l'école, notamment la compagnie Alkime.

Une sensibilisation au harcèlement à l'école a eu lieu par le biais de vidéos ou de situations vécues. Le but est de savoir comment réagir si l'on est victime ou témoin.

La participation au projet "Ecole et Cinéma" pour les classes de CP, CE1, CE2 et CM1.

La "Grande Lessive", exposition éphémère qui a lieu deux fois par an en octobre et en mars avec des thèmes définis.

Le statut de l'erreur fait l'objet d'une attention particulière. Il faut montrer et rappeler que c'est une étape de l'apprentissage.

La "Semaine du Goût" a été fêtée dans l'école autour de deux dégustations dans toutes les classes. Une dégustation de fromages normands AOP avec une animation sur la fabrication de fromages et une dégustation de teurgoule préparée par le chef-cuisinier M. Machue, dont c'est la spécialité. Pour deux classes, ce travail sur le goût s'est prolongé dans le cadre de "Novembre gourmand" organisé par la ville de Caen : les CP sont allés à une animation Place-St-Sauveur et les MS/GS ont vu "Le parfum de la carotte" au Musée des Beaux-Arts.

ORGANISATION PEDAGOGIQUE : Activités scolaires

Les projets sportifs de l'année (en plus de la piscine imposée à certaines classes) sont : jeux d'opposition et roller pour les CP, roller et gymnastique pour les CE1, escalade et accroSPORT pour les CE2, escalade (?) et escrime pour les CM1 et kayak pour les CM2.

Les maternelles ont découvert la faune et la flore de la Prairie avec le CPIE au mois de septembre.

Une sortie au Musée des Beaux-Arts est prévue pour les CM2 sur le thème de la matière, afin de prolonger la réflexion menée lors de la première Grande Lessive.

Les CP se rendront à l'Artothèque.

Les élèves de maternelle se rendront en janvier au musée de Normandie pour une visite de l'exposition "A table".

Toutes les classes (à l'exception de la classe de PS/MS) assisteront à un spectacle de danse au théâtre de Caen le mardi 17 janvier.

ORGANISATION PEDAGOGIQUE : Restauration scolaire

Pour l'élémentaire, deux services sont organisés: les CP et les CE1 puis les CE2, CM1 et CM2.

Pour la maternelle, il y a aussi deux services.

Des parents d'élèves demandent si les pommes servies à la cantine pourraient être pelées afin d'éviter les pesticides.

ORGANISATION PEDAGOGIQUE : Activités péri-scolaires

Le fonctionnement des activités est identique à celui de l'année dernière. Les enfants choisissent eux-mêmes de s'inscrire à une ou plusieurs activités après discussion avec Aline Morisset.

L'équipe d'animateurs pour les activités récréatives a en revanche été renouvelée. Le programme des activités de l'élémentaire est présenté chaque jour sur un tableau à 10 heures.

Depuis le retour des vacances de la Toussaint, il a été proposé aux moyennes sections ne faisant pas la sieste de participer aux activités récréatives.

BILAN FINANCIER : Coopérative scolaire

Pour rappel, le montant de la coopérative scolaire est fixé à 20 euros en maternelle et 30 euros en élémentaire.

Le solde est de 3 708 euros.

Dépenses déjà réalisées : l'adhésion à l'OCCE (399€), la réservation au théâtre Foz pour les maternelles (243 €), l'achat des livres du Prix des Incorruptibles (453€), des abonnements (332€) l'achat d'un téléviseur et d'un lecteur DVD (229 €), les entrées pour le cinéma, les animations du CPIE...

Prochaines actions :

Vente de photos au profit de la coopérative (photo de classe programmée au printemps)
Marché de Noël le mardi 13 décembre. Au programme: vente de gâteaux et des réalisations des classes avec une représentation de la chorale de l'école
Nous aurons besoin de parents pour nous aider à la mise en place des stands, à la vente de gâteaux, à la réalisation d'un vin chaud
Prochaine Grande lessive le mardi 21 mars
Carnaval le vendredi 28 avril
Exposition samedi 24 juin

BILAN FINANCIER : Budget de fonctionnement

Une partie du budget pour les livres scolaires de l'élémentaire a été consacrée à l'achat de séries de livres(633€). En effet, les nouveaux programmes préconisent l'étude de 7 ouvrages par an en CM1 et en CM2.
Attribution d'une subvention transport de 280 € par la mairie pour le projet Ecole et Cinéma. Elle couvrira l'ensemble des dépenses pour les trajets des 4 classes au cinéma Lux.

TRAVAUX INTERIEURS : Réalisés

Les rideaux occultants pour la salle de sieste ont été installés.

TRAVAUX INTERIEURS : Demandés

L'installation d'une connexion internet dans 5 salles de classe.

TRAVAUX EXTERIEURS : Réalisés

Pose d'un panneau signalétique pour indiquer l'école

TRAVAUX EXTERIEURS : Programmés

traçage de lignes pour la course dans la cour des élémentaires

TRAVAUX EXTERIEURS : Demandés

la possibilité d'accéder à la cour du collège en créant une ouverture dans le grillage séparant les deux cours.

EQUIPEMENTS : Informatique

demande de vidéo projecteurs pour les classes de l'élémentaire

EQUIPEMENTS : Audiovisuel

achat d'un téléviseur et d'un lecteur DVD avec la coopérative (utilisation de la recette de la kermesse)

EQUIPEMENTS : Mobilier

pas de dotation en mobilier pour les classes, une armoire avait été demandée pour la classe de madame Tancoigne

AUTRES

Pas encore d'information concernant la reprise des travaux sur le site de la caserne St Martin.
Pas de nouvelle information sur les travaux d'aménagement dans l'ancien collège pour accueillir notre école.
Une réunion publique aura lieu le 18 novembre pour annoncer si d'autres écoles sont concernées et leur nom. (Duc Rollon ? Bicoquet ?)
Interventions des parents élus :
Accompagnement scolaire : 6 parents sont bénévoles, actuellement 6 élèves sont aidés. Les volontaires sont les bienvenus.
Action de solidarité: un point est fait sur la situation difficile rencontrée par des familles sans papier actuellement sans hébergement. Il est possible de leur apporter une aide alimentaire et vestimentaire.